

#FARMAPERLA

Varón de 44 años que acude al hospital 6 meses después de un trasplante renal. Se queja de fatiga y escalofríos que comenzaron hace 2 semanas. T^a: 37,7°C, FC: 78 latidos/min, presión arterial: 110/78 mm Hg. En el examen, se observa un nódulo de 2 cm en su labio inferior que tiene un borde irregular con ulceración central. ¿Cuál es la neoplasia maligna más común en pacientes trasplantados renales?

- a) Linfomas de células B.
- b) Cáncer de piel.
- c) Cáncer de cuello.
- d) Linfomas de células T.



#PUNTOSENSEÑANZA

Los pacientes trasplantados tienen un riesgo de cáncer de 3 a 5 veces superior en comparación con los controles. Debido a la inmunosupresión, su sistema inmunitario no puede detener la proliferación anormal de células en comparación con las personas con inmunidad normal.



Las neoplasias malignas más comunes son las de la piel y los linfomas son segundos.

Los cánceres en estos pacientes suelen ser más agresivos.



Los factores de riesgo de malignidad en este grupo incluyen inmunosupresión a largo plazo, edad, exposición al sol y tabaquismo.



**Farma
Trasplante**

Grupo de trabajo de FarmaTrasplante de la sefh